



Mariscal Antonio José de Sucre

## 24 de Mayo

En vísperas de un gran conflicto en que corren peligro el honor y la autonomía nacionales, debemos recordar una fecha memorable para el Ecuador aquella en que se verificó la gloriosa jornada de Pichincha, en la cual Sucre y Calderón dieron feliz remate a la obra de la emancipación americana, haciendo sobre las valerosas huestes españolas que no pudieron resistir al empuje del heroico arroyo de nuestros inmortales libertadores, que, llevados de un ardiente amor a la libertad, recorrieron victoriosos de un confín a otro del Continente americano.

Aquí, en Quito, a las faldas del soberbio Pichincha, que es el peñascal del guerrero más ilustre, del general más valeroso, del inmaculado Sucre, la osadía del fiero español sucumbió para siempre, y para los abatidos colonos claró en el horizonte la aurora de la libertad. Largos años de bárbaro despotismo, mucho tiempo ahorrados en la más degradante esclavitud provocaron en el corazón de los americanos la explosión de la ira, y allí, denudados, ciegos, al mando del genio de la guerra se lanzaron al fragor del combate y de en medio del humo de los cañones y de las descargas de fusilería, en que caían libertados y realistas, restituyó la libertad que por derecho de naturaleza les fuera concedida.

Libres los pueblos de la ominosa servidumbre han seguido por la senda de la civilización, a la sombra bendecida de la libertad, a cuya cima aspiran alcanzar. Han pasado algunos años de estas brillantes páginas de la historia, que hoy debemos recordarnos para retemplar nuestros ánimos, para armarlos de valor, y siguiendo los luminosos ejemplos de varones tan preclaros dar testimonio al mundo entero que somos dignos descendientes de aquellos héroes, para

quienes morir por la patria fue la más encumbrada honra y la más codiciada dicha. Si, Sucre y Calderón nos están enseñando el camino del deber; Sucre y Calderón, cuyas siluetas aún vagan por las agrietadas faldas del Pichincha, nos están enseñando que ante todo y sobre todo el amor a la patria debe guiarnos a la gloria, por el sacrificio de la vida.

El Paludismo proviene de parásitos en la sangre. Hála cura radicalmente.

### NOTICIAS DE GUAYAQUIL

**Engaños del Perú.—Pide la mediación.—Necesidad de prepararse a la defensa.**  
—Informe del Comandante Timoleón Pasquel sobre los individuos de tropa.—Entusiasmo de la Artillería.

**Mayo 23.**—El hecho de que los peruanos continúen activamente los preparativos de guerra y la movilización de tropas y cañones a la frontera ecuatoriana, a pesar de sus patrañas de arreglos pacíficos, mediante las naciones extranjeras, está diciendo que prepara una de las acostumbradas arterias a que viene avanzando desde Portete hasta el presente.

—Insinúase la idea de que el Gobierno, haciendo caso omiso de las pretensiones de arreglos peruanos, continúa incesantemente como hasta ahora en los preparativos para una guerra, sin que se deje sorprender por las artimañas del Perú que, cobarde siempre, ha decaído el pecho presentando las espaldas, siempre a traición.

—El pueblo del Guayas, teniendo conocimiento del proceder solapado de nuestros vecinos del Kímac, hallase justamente indignado y preparándose a contrarrestarlo.

—Un telegrama especial del Coronel Pasquel, dicen, desde el campamento, que sus soldados gozan de buena salud; que están contentos y lle-

nos de energías, y que no trepidan ante los preparativos peruanos; pues están convencidos que no resistirán con todos sus cañones y preparativos al prepotente empuje del Ejército ecuatoriano.

Porque fumar y suicidarse a causa de los frios y fiebres falcidas. Fumala eléctrica rá la cura.

### Decreto Ejecutivo

**ABELARDO MONTALVO**

Presidente de la Cámara de Diputados, Encargado del Poder Ejecutivo.

Por cuanto se hace necesario resumir todas las disposiciones dictadas por el Poder Ejecutivo, respecto a la distribución de las Secciones administrativas entre las diversas Secretarías de Estado; y en uso de la facultad concedida por el artículo 18 de la ley de Régimen Administrativo Interior,

DECRETA:

Art. 1.º.—Corresponde al Ministerio de lo Interior lo concerniente a los ramos de Gobierno—Municipalidades—Policía—Beneficencia—Cultos—Obras Públicas—y Ferrocarriles—Sanidad—Cárceles—Casas de Seguridad—y Castigo—Privilegios y Minas.

Art. 2.º.—Al Ministerio de Relaciones Exteriores corresponden los asuntos Internacionales, Consulares y de Justicia.

Art. 3.º.—El Ministerio de Hacienda se entenderá en todo lo relacionado con la Recaudación e Inversión de las Rentas Fiscales—La Conservación y Administración de los Bienes Nacionales—Contabilidad—Crédito Público—Comercio Marcas de Fábrica ó Industriales—y Terrenos Baldíos.

Art. 4.º.—Pertenece al Ministerio de Instrucción Pública todo lo relacionado con la Instrucción Pública—Fomento, Correos—Telégrafos y Teléfonos—Inmigración y Colonización—Agricultura—Bosques Nacionales—Estadística—Teatros Región de Oriente y Archipiélago de Colón.

Art. 5.º.—Al Ministerio de Guerra y Marina toca lo relativo Ejército y Marina de Guerra, Marina de Comercio, Marina de Pesca.

Art. 6.º.—Los Sres. Ministros Secretarios de Estado, emérgense de la ejecución del presente decreto. Dado en el Palacio Nacional, en Quito, a 21 de Mayo de 1910.

ABELARDO MONTALVO  
El Ministro de lo Interior,  
Oscario Diaz.

El Ministro de Relaciones Exteriores,

J. Perálta.

El Ministro de Hacienda,

Luis A. Dillon.

El Ministro de Instrucción Pública,

A. Reyes V.

El Ministro de Guerra y Marina,

F. J. Martínez Aguirre.

Es copia.—El Subsecretario del Ministerio de lo Interior,

J. M. Pérez E.

### Cordura y urbanidad

El ejercicio de la autoridad, de ninguna manera implica descortesía, y el mundo militar tampoco implica renuncia de todo porte urbano, decente y culto. Decimos esto, porque somos testigos fidedignos de muchos casos de grosería que parte de algunos oficiales constructores de los voluntarios que concurren a recibir instrucción militar. Y lo más censurable es que, como estos ejercicios se verifican en público, también esas groserías son públicas, y con ellas se ofende, tanto a los jóvenes a quienes se les da instrucción, como al cuerpo a que ellos pertenecen, y aun a todas las personas transeúntes ó que se agrupan, por curiosidad, a ver aquellos ejercicios de instrucción militar.

Hogamos, pues, a los señores oficiales que tienen que ser, por el deber, de la paciencia, prudencia y buena educación necesarias para la enseñanza, recuerden siempre que la moderación en el uso de vocablos indecentes es inadmisibile en todo caso, y que al honore se le aprecia por el decoro y no por su falta de urbanidad y tacto social.

Fumala se una cura positiva para el Paludismo. Frúebela y se convencerá.



Capitán Abdón Calderón

## ECUADOR Y PERU

### Cablegramas especiales de EL TIEMPO

Un cablegrama recibido por el Excelentísimo Ministro de España en Lima.—La demora del laudo en espera de arreglo directo.—Un transporte con tropas y material de guerra salen del Callao para Tumbes.—Conferencia del Canciller Porras con el Ministro de Estados Unidos.—Banquete ofrecido por el Presidente Leguía a los Ministros de las potencias.—La escuadra peruana en la frontera.—Opinión de "El Comercio" de Lima.—Envío de más tropas peruanas a la frontera.—El doctor N. Clemente Ponce es reporteado.—Indiscreción periodística.—Elogios a Estados Unidos.—Ausencia del Brasil en las fiestas de la Argentina.—Más fuerzas peruanas a la frontera: fusilería y artillería.—Contribuciones para la adquisición de ametralladoras.—Fortificación del Callao.—Un Jefe francés dirige los trabajos.

**Lima 20.**—Se ha asegurado por personas muy honorables que el Excelentísimo señor Ministro de España, ha recibido un cablegrama de Madrid, por el cual se había informado de que Su Majestad el Rey Alfonso, Arbitro en el litigio de límites entre el Perú y el Ecuador, demoraría la expedición del Laudo, a fin de dar tiempo para que los dos países realicen un acuerdo directo.

**Lima 20.**—El Gobierno ha decretado que el día de mañana las banderas de Palacio, oficinas públicas y escuadra,

sean izadas a media asta en homenaje al Rey Eduardo VII. —A las 10 a. m. se efectuó el servicio especial en la iglesia anglo-americana; y el comercio británico cerrará sus puertas.

**Lima 20.**—Esta noche saldrá para Paita el transporte armado en guerra *Chalaco* con dirección a Tumbes, llevando tropas y material de guerra.

**Lima 20.**—Ayer por la tarde celebró una larguísima conferencia el Ministro de Relaciones Exteriores doctor Melitón F. Porras con el excelentísimo señor Ministro de Estados Uni-

Cigarrillo Progreso su papel especial no admite competencia

dos: supónese háyase tratado del asunto mediación.

Lima 20.—Reina en la ciudad, entre nacionales y extranjeros, y personas de todos los círculos políticos y sociales, gran ansiedad por saber si el Ecuador aceptará la mediación de las tres potencias, Estados Unidos, Argentina y Brasil.

Lima 20.—El día 25 ofrecerá un gran banquete de cien cubiertos en el Palacio de Gobierno el señor Presidente Leguía á los excelentísimos señores Ministro del Brasil, Argentina y Estados Unidos de América; sin duda como manifestación de simpatía hacia las naciones que representan.

Lima 20.—Saldrán siempre esta noche el Grau, Chalaco y Ucayali llevando 3.000 soldados, parque, etc. al Norte.

Lima 20.—El Gobierno ha decretado que el día 25 sea feriado, en conmemoración del aniversario Argentino.

Lima 20.—La Ilustre Municipalidad de Lima, se propone cambiar los nombres de las grandes plazas llamadas ahora Exposición y Recoleta por los ahora simpáticos y significativos nombres de Washington y Brasil. Dos concejales han elaborado un proyecto y pasará por unanimidad.

Lima 20.—Asegúrase que el Congreso hará fuerte oposición al Gobierno por no a unos internacionales.

Lima 21.—"El Comercio", en su editorial de esta mañana, comentando la mediación de las potencias, declara que para el Perú será imposible una inteligencia directa, porque han crecido tanto las pretensiones ecuatorianas que no habría hoy como trazar de común acuerdo la línea divisoria en la frontera del Norte.

Lima 21.—El Gobierno del Perú continúa mandando tropas á la frontera Norte en previsión de los acontecimientos que teme se desarrollen por creerse imposible el arreglo pacífico.

Lima 21.—El diario "El Comercio" manifiesta que el Perú tiene también y no debe olvidar otras graves cuestiones pendientes que exigen la activa preparación militar del país.

Lima, 21.—El Plenipotenciario ecuatoriano Excelentísimo señor doctor N. Clemente Ponce, de paso al Sur, fue entrevistado por distintos reportérs, pero mantuvo admirable reserva de su misión y de los asuntos internacionales.

Buenos Aires 21.—El importante diario "La Prensa", al comentar la anunciada mediación de los Estados Unidos, Argentina y el Brasil en el asunto Ecuador-Perú, dice que tal proceder constituye un triunfo de los ideales Panamericanos y elogia á la vez, la sincera actitud del Presidente Taft y su secretario Knox, á quienes se les atribuye la iniciativa de esta idea que sólo tiende á mantener la paz de Sudamérica, continente para el que ellos han manifestado siempre respeto y amistad.

Mientras que las banderas de todas las naciones han estado flameando en sus estandartes como una evidencia de su participación en el regocijo argentino, ha sido notable la ausencia del emblema del Brasil, más aún si se toma en cuenta que Rusia y el Japón han enviado Delegados á este país.

Está aún dudosa la concurrencia del Brasil á la Conferencia Panamericana, pues hasta la presente no ha nombrado ese país un representante.

Lima 22.—Hoy se embarcaron en el transporte Iquitos, con dirección á la frontera del Norte dos batallones de infantería, 8 piezas de artillería

de Schneider-Canet, 250 hombres de artillería y 110 mulas.

Lima 22.—El concejo provincial y la Junta departamental contribuyen con los fondos necesarios para cuatro ametralladoras más, destinadas al Regimiento de Gendarmes de infantería.

Lima 22.—Asegúrase aquí que el Ecuador rehusará la mediación de las tres potencias: Estados Unidos, Brasil y Argentina, y se aumentan los preparativos bélicos.

Lima 22.—Se están trabajando con gran actividad las obras de la defensa del Callao donde se han colocado baterías de cañones Schneider-Canet, bajo la dirección del Teniente de ejército francés Riesvier, comisionado de los fabricantes de las mencionadas armas.

Lima 22.—El alcalde de esta ciudad nombró una comisión oficial para depositar una corona en el monumento de Lima á la Patria del benemérito Protector del Perú.

Lima 22.—Anoche á las 7 40 durante 15 minutos se observó en E. Callao el brillante cometa de Halley, que ha atraído grandemente la atención.

Ha sido Ud. hablar acerca del nuevo temido Pamala? Es un específico para el paludismo.

Notas

A las manifestaciones de simpatía á nuestro país, que de manera tan entusiasta y espontánea, se efectuaron en diversas ciudades imperantes de Chile, ha sucedido el ofrecimiento de varios centenares de jefes y oficiales de ese brillante ejército, para venir á compartir con nosotros los rigores de la campaña y las dulzuras del triunfo.

Esos jefes y oficiales, se han dirigido á nuestro Ministro, Sr. Santiago, pidiendo que les haga el favor de aceptar sus servicios.

A esto hay que agregar el buen número que tiene el registro especial abierto por uno de los más brillantes generales del ejército chileno, D. Salvador Vergara Alvarez, que ofreció el contingente de su infantería, junto con el indomable valor de una legión de chilenos organizada y escogida por él, para el caso de un conflicto armado con nuestros vecinos, los súbditos del célebre Canciller Porras.

Gracias, mil gracias, soberbios hijos de la estrella solitaria.

Los periodistas de Lima y el Callao, se han llevado el más solemne chasco al pretender de nuestro Ministro en Bolivia, siquiera una palabrita para con la mala fe que les es característica, comentarla y darla todo el sabor que ellos saben.

Pero el Excmo. Señor Ponce no ha dicho oste ni moste, y ha dejado con un palmo de narices á toda la legión de falsarios, que se propusieron hacer su agosto con supuestas declaraciones de nuestro representante.

Lo raro es que no le hayan inventado cualquier despropósito, como hicieron con nuestro Ministro en la Argentina, de quien se vengaron haciéndole decir unas cuantas sandeces, por haberse reído de ellos como sólo el Dr. Cárdenas sabe hacer.

Es indudable que los colegas del Sur, que tan vigorosa campaña nos tienen en pro de la justicia y el derecho, andan de malas, y que su entusiasmo por publicar algo sensacional ha sido miserablemente defraudado por la cortés reserva de nuestro Ministro en la Paz.

Todos los que se congregaron ayer en la estación Altiaro, para dar la bienvenida al Sr. General Presidente de la República, tuvieron ocasión de fijarse en un detalle que en otras circunstancias habría sido absurdo.

Bajo un dosel formado por la bandera nacional, se ostentaba un retrato del Libertador Bolívar, á caballo, en un campo de batalla; y al pie los retratos del Sr. General Altiaro y del Sr. González Suárez unidos por una cinta tricolor.

He ahí unidos dos seres que hoy por hoy, no anhela sino la hora en que la integridad de la Patria, con vencidos de que ante ella no pueden existir otras miras ni ambiciones. Sin duda, fue una bella idea colocar esos dos retratos á la sombra de Bolívar, ya que, sin disputa, son esas las dos más grandes figuras que hoy tiene fijas sus miradas el Ecuador entero.

Un explorador inglés asegura haber encontrado en los dominios del Negus Menelik, [Abisinia] una tribu de gigantes, llamada de los Tirkanas por los naturales del país, y compuesta de hombres y mujeres de excepcional talla.

El explorador Welby, de quien tomamos estos datos, dice que midió cierto número de tirkanas y encontró que los había de dos metros, 2,10 y 2,20 de estatura. Cree que pudiera encontrarse ejemplares hasta de 2,30.

La estatura de las mujeres oscila entre 1,75 y 2 metros próximamente.

Estos gigantes, de carácter dulce y buenas costumbres, son hospitalarios, llevan sus cabellos hasta la cintura y muy originalmente dispuestos en forma ondulante.

No viven en poblaciones como se observa en el resto del país, sino en barracas dispersas, llamadas "tukuls".

"El Puerto" de Molendo publica el siguiente despacho de Lima: "SATISFACCIÓN ECUATORIANA"

En vista de los preparativos bélicos que viene haciendo el Gobierno, se asegura que el Ecuador satisfará al Perú por los últimos ultrajes, comprometiéndose á acatar el fallo del Key de España.

Están soñando esos desgraciados. Es menester que sepan que el Ecuador no tiene por qué darle sus insinuaciones y que aquello del fallo del Key de España es cosa que ha pasado ya en autoridad de cosa juzgada.

A nosotros nos da ni frío ni calor sus preparativos bélicos y los aconsejamos que cuando estén listos, vengan por las satisfacciones. Nosotros cuando más tendremos afilado el machete.

El Médico le dirá, que la Pamala cura el Paludismo. Lo sacude fuera del sistema.

Correo de Campaña

Desde hoy empezamos á hacer el servicio del Correo de Campaña organizado por El Tiempo, á fin de facilitar el envío y recepción de las cartas de las familias de los jefes, oficiales y soldados que han partido á la frontera.

En seguida va la lista de las primeras cartas enviadas por individuos del Regimiento de Artillería Bolívar N° 1°.

Las personas que deseen enviar cartas, sírvanse enviarlas á EL TIEMPO especificando el cuerpo en que se hallen.

- SEÑORAS: Ana María Morales, Adela Quezada, Ana Moncayo, Antonia López Clara J. de Villalva Isabel Orocco, Ignacia Casa, Mariana Cárdenas R. Mercedes Salguero, Rosa Elena Peña Herrera, Rosa Salazar P., Rafaela Silva, Rosa E. León de Aguirre.

SEÑORES: José Félix Mera, [Ministerio de Hacienda] Juan Francisco Pérez.

SUSCRITORES

Suplicamos atentamente á nuestros abonados de provincias, se sirvan mandarnos abonar lo que nos adeuden por el servicio de suscripciones; pues deben tener en cuenta que ahora hemos aumentado nuestro servicio noticioso de Chile y Perú, con motivo de los acontecimientos internacionales que atañen muy de cerca al Ecuador, el que, por su parte espera confiado en su derecho y en la justicia, el Laudo Real; si nuestros suscritores no arreglan sus cuentas HASTA EL 30 DEL PRÓXIMO ABRIL, TENDREMOS EL SENTIMIENTO DE SUSPENDERLES EL ENVÍO DE NUESTRO DIARIO, que pues hay abonados que nos adeudan cuatro años.—El Administrador.

PARA CURAR UN REFRIADO EN UN DIA todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Paritiaz). Los resultados son en el día de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. FARMACIA SERRAVALLO & CIA., Ltd., Lima, H. V. 484.

ECUADOR Y PERU

[De "El Diario Ilustrado"]

Los cablegramas del norte nos dan noticias de sucesos graves que pueden perturbar la tranquilidad del continente.

La tensión de relaciones entre el Ecuador y el Perú ha concluido por estallar en ruidosas y recíprocas manifestaciones populares. En Guayaquil y Quito han sido arrancados y arrastrados por la muchedumbre el escudo y el pabellón del Perú, y á su vez la muchedumbre peruana ha ultrajado en igual forma al escudo y pabellón ecuatoriano.

Lo insolito de los hechos, y la situación de repentina violencia con que se han producido priva á los dos países de la apelación á medios conciliatorios capaces de contener la definitiva ruptura de relaciones.

El Perú ha convocado á su Congreso, ha decretado la movilización de sus tropas, ha procedido, en suma, como si la guerra fuera inevitable. Si á la guerra llega el Perú, que es para él ruinoso, por que lo obliga á sacrificios extremos, en parte lo debe á la mucha leña que ha estado echando á la pira, con el solo objeto de concitar odiosidades contra Chile.

En vez de dedicar sus recursos, su trabajo y su inteligencia á reconstituir y organizar bien para poder explotar de esa manera sus enormes riquezas naturales el alma y el corazón peruanos se lo han vibrado este único pensamiento: la revancha inter nacional contra Chile. Comprendemos ese sentimiento; pero no comprendemos que se le frustre, que se le sacrifique el porvenir del país mismo, anticipando una situación que sólo podría alcanzarse con prudencia, con trabajo, con espíritu tan resuelto como se quiera, pero tan tranquilo como firme.

Las servilidades del Perú contra Chile le han creado este conflicto con el Ecuador, que si por la guerra ha de terminar, á su vez de nuevo al país y deja por tiempo indefinido su esperanza de alcanzar alguna vez su destino de la pasada derrota.

Si fracasara en la guerra con el Ecuador el Perú se habría suicidado como nación americana.

Novena y nueve veces fuera de Cien la Pamala ha curado el paludismo.

OTAVALO

Mayo 22.—Señor Director de EL TIEMPO.—Muy señor mío:—Hoy se esparció en este lugar la noticia de que se le va á separar de la oficina telegráfica central de este lugar al señor don Horacio Miranda; y á decir verdad, dada la singular conducta que ha observado dicho señor, ya en calidad de empleado público, ya también como particular, la mayoría de los habitantes, de quienes se ha captado sus simpatías, ha recibido este dato con sorpresa, pues son muchas las causas que sus asisten á los otavaleños para pedir que en caso de ser cierta la noticia, el señor Director del ramo retire de l'orden impartido al respecto.

No me causaré jamás de recomendar la actividad tomada por el pueblo otavaleño, con motivo de las actuales circunstancias limitadas, que han dado pruebas de ser un pueblo patriota, activo y donado. A todas las horas del día se presentan los jóvenes en el cuartel á pedir instrucción militar á la escuela del Batallón la ramifié, que con este objeto se encuentran en esta ciudad.

Como puede tal vez causar á alguien extraña este procedimiento, no tengo inconveniente en recordar su porte en la batalla del Chimborazo, á la cual se concurrieron con su entera voluntad y en calidad de patriotas.—Corresponsal.

FABRICA NACIONAL DE CALZADO. CAPITAL \$ 200.000. Montada con la mejor maquinaria GOADYEAH para hacer calzado de cerco. Materiales escogidos y exquisita variedad de estilos. Venta al contado y descuentos liberales en las compras al por mayor. Para informes ocurrase á EL GERENTE 22-v. 3 m. Quito, Enero 24

La Casa Americana GUAYAQUIL Y QUITO. Cuero frescos y secos. Pagamos siempre los mejores precios. ANDEAN TRADING CO. 672-v. N. Marzo 24

Verdadero Barattilo. Desde el 16 del presente, en el almacén de Terán Hnos. y por sólo 6 días, se hará la rebaja de un veinte por ciento sobre los precios fijados anteriormente á todos los artículos que allí se venden; como sombreros para señoras, faldas de casimir, abrigos, ropa para niñas, casimires, fustanes, etc., etc.; artículos todos de primera calidad y debidamente garantizados. TERAN Hnos. v. 5

FUNDADA 1847. EMPLOSATOS POROSOS de Ailcock. Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Dónde quiera que se aplica el emplastro se cura. Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciático, etc., etc. Insístase en obtener el de Ailcock. FUNDADA 1903. Píldoras de Brandreth. El Gran Purificador de la sangre y Tónico. Para el Estomatismo, Hinchazón, Dolor de Cabeza, Vahidias, Indigestión, etc.—Puramente Vegetal.

# CIGARRILLOS PROGRESO-elaboración higiénica a vapor

**Le Gusta y Pide Mas**

**EMULSION DE SCOTT**

**Protectora de los Niños**

La EMULSION DE SCOTT es tan necesaria para las criaturas que nacen delicadas como lo es la misma leche para la nutrición y desarrollo de los niños en general.

Los niños que toman EMULSION DE SCOTT se crían gordos y fuertes, están exentos del Raquitismo y de la Escrófula, y bien protegidos contra el ataque insidioso del Crup y de la Tos Ferina, de la Fiebre Escarlata, Sarampión y otras enfermedades malignas que generalmente escogen sus víctimas entre los niños de constitución delicada.

NO CONTIENE ALCOHOL, GUAYACOL, CREOSOTA NI NINGUNA SUBSTANCIA NO CIVA O IRRITANTE.

*Siempre Mante la Emulsion en Refrigeración*

**importante Prevencion**

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevénir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

junio 1º 675—v. 30

**The Quito Electric Light and Power Co.**

ha trasladado sus oficinas a la Carrera de Bolivia N° 29 frente a la Gobernación.

**Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ;**

Que los pagos deben hacerlos anticipadamente, hasta el 10 de cada mes, en la oficina Central, y que, al no hacerlo así, se les cortará la corriente, sin mas aviso, de conformidad con el contrato que firmaron;

Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomado de luz sin tener el contrato respectivo, aumentando o disminuyendo unos por otros, será perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz;

No se hace ninguna instalación, pequeña o grande, si su valor no ha sido pagado anticipadamente.

Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

**PEDANTERIA DEL PERUANO BARRIGA**

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS, COMISIONES Y CONSIGNACION

Tenemos en venta, sofás, sillones, aparadores, cómodas, juegos de muebles, gran surtido de sombreros, espejos, máquinas fotográficas, fonógrafos, materiales de zapatería etc.

Damos en arriendo dos casas, veinte y cinco departamentos, ocho piezas con o sin muebles. En permuta una quinta en Cotacocha con una casa en Quito.

**COMPRAMOS MUEBLES Y JOYAS**

Acudir a la agencia de Juan J. Carrillo & Cia Carrera Venezuela N° 53 junto a la Palma.

Abril 14 80—v. 30

**DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?**

**PUES pida usted la marca FULLI SPEED** de la acreditada fabrica de cigarrillos

977—v. 30

## DECRETO EJECUTIVO

ELOY ALFARO  
Presidente de la República

Por cuanto me encuentro en esta capital, de regreso de la ciudad de Guayaquil.

### DECRETO

Art. 1º—Resuélvase, desde hoy el ejercicio del poder Ejecutivo.

Art. 2º—Comuníquese y publíquese por bando.—Dado en el Palacio Nacional, en Quito a 24 de mayo de 1910.—(E) Eloy Alfaro.—Escriba.—El Subsecretario de Gobierno J. M. Pérez B.

Para la cura del paludismo. Se vende en todas las droguerías.

## La onestación del Pacífico

**La actitud del Presidente. Intervención de Chile. Gravedad de la situación.—Apreciaciones pesimistas.—Reservas del Gobierno Chileno.—Empréstito Ecuatoriano.**

Santiago de Chile, abril 26.—Las noticias referentes a los sucesos del Pacífico no han decepcionado la expectativa latente que han despertado las informaciones precedentes.

Abrigase el convencimiento de que la tirantez de relaciones entre el Perú y el Ecuador, se ha acentuado notablemente, y que la diplomacia habrá de estar muy desahogada para evitar que se produzca la solución por las armas.

Los diarios sistematizan juicios muy pesimistas e inducen al gobierno para que en unión de otros gobiernos sudamericanos interponga su mediación en favor de la paz.

Santiago de Chile, abril 26.—El Mercurio publica un telegrama de Quito, anunciando que el gobierno está gestionando la contratación de un empréstito de 5 000 000 Me peso con varios banqueros ingleses y belgas.

Santiago de Chile, abril 27.—La canchillería sigue con mucho detenimiento la gestión de los sucesos, cuyo resultado en el Perú crece inminente.

Los diarios exponen criterios encontrados acerca de la actitud que corresponde a Chile en caso de acudir a la guerra los dos países litigantes.

Aun cuando el gobierno no ha expresado opinión sobre el particular, inclina a creer en su probable intervención en el conflicto, el hecho de activarse la organización de algunas fuerzas de movilización ligera.

La posibilidad de este hecho, decaída a algunos diarios a emplear medios conciliatorios frente a la temida contingencia.

Lima 26.—El gobierno mantiene secretas sus resoluciones concernientes a la cuestión suscitada con el Ecuador, siendo la reserva tan rigurosa que nada se ha podido traslucir que permita avasalar una precisión de los hechos futuros.

El entusiasmo público continúa latente.

Lima abril 27.—Arriéscase para esta tarde una entrevista entre el alcalde de esta capital señor Billighurst y el presidente de la república.

Asigne mucha importancia a este acto, pues se considera que, según las impresiones que suministra el presidente, el señor Billighurst, se resolverá aquel por la guerra o la paz con el Ecuador, empero de ser esta resolución, asunto que el presidente ha confiado a la voluntad del congreso.

La situación es netamente partidaria del "casus belli", en razón de que una solución armada con aquel país, no será causa de tantos perjuicios, como los que acarrearía el levantamiento del pueblo contra la actividad del gobierno, de no pronunciarse aquel en el sentido deseado.

Ya empiezan a manifestarse ciertos fermentos revolucionarios que pueden determinar una situación peligrosísima para el gobierno.

El ministro de guerra, general Muñoz, ha dicho que cuenta con suficientes elementos para entrar en operaciones al primer aviso.

Washington, abril 27.—El secretario de estado, M. Knox, ha recibido despachos de Quito y de Lima en los cuales los ministros norteamericanos reconocen la gravedad de la presente situación entre las dos naciones y manifiestan el temor de que estalle una guerra.

## SEMILLA DE PASTOS

**EXTRANJEROS**

De venta, a 20 pesos el quintal, en la casa N° 64 de la carrera García Moreno.

La persona que interesa, puede antes de comprarla, tomar gratis del depósito, una muestra para que haga experiencia sembrándola.

Marzo 29 08—v. 30

## Desfile militar

A la una p. m. de hoy, se inició, partiendo del Campo de Marte donde se congregaron, el desfile de todos los cuerpos de ejército de línea y de reserva, aun los no acuartelados.

El desfile fue hermoso y, a la vez que a nosotros nos llenó de santo entusiasmo patriótico, dejó gratísimamente impresionados a los extranjeros de toda condición que tuvieron oportunidad de presenciarlo.

Merecen un aplauso especial los batallones de reserva; pues en el cortísimo tiempo que les van de instrucción, por su disciplina y porte marcial han llegado a rivalizar con las tropas veteranas.

Es indudable que al ver a esos 10 000 ciudadanos, listos a ofrendar su vida en defensa del honor e integridad nacionales, el Presidente de la República habrá sentido reavivarse su energía y sentirse más seguro del triunfo en la santa causa que defiende el Ecuador y se halla confiada a él.

Mandaron el desfile, los señores Coroneles, don Luis F. Andrade y Juan José Gallardo; éste, la división de reservas; y aquel, la de tropa de línea.

El desfile duró como dos horas y recorrió las principales calles del Centro de la ciudad.

Nuestra felicitación especial a cada uno de los Jefes de los cuerpos que concurren a la revista.

No olvide Ud. que el mejor Mallorca de Guayaquil, lo venden Urrutia & Góngora en su nuevo almacén de la calle del Corro. Abril 29 08—v. N.

## Comunicaciones telegráficas

### JEFES COLOMBIANOS APOYAN AL ECUADOR

Los siguientes se han cruzado entre los señores Generales Tomás Quiñero y Cayetano Masera.

N° 438.—Bogotá, mayo 16 de 1910.—General Masera.—Ipsiales.—Informo a usted miya guerra Ecuador. Muchos valerosos caucanos irán conmigo. Abrádoles.—Tomás Quiñero.

Tuición, 18 de Mayo de 1910.—General Tomás Quiñero.—Bogotá.—Partiendo sincero entusiasmo defenza justísima causa internacional ecuatoriana. Análoga respuesta he dado a benévola interrogación otros Jefes connotados.—Auténticos méritos usted, como gallardo militar y prestigioso ciudadano, serán inimitables a servicio tan sagrados intereses.—Nuestros luperfritos palmasos darán, a órdenes usted, una página más de gloria a la viva Colombia. Anticipo abrazo en el alive.—Cayetano Masera.

Bogotá, 19 de Mayo de 1910.—General Masera.—Ipsiales.—Agradecido benevolas consideraciones. Publico telegrama que autentica sus honrosos antecedentes. Gestione pasajes Buenaventura. Abrádoles.—Quiñero.

A partir del séptimo mes y durante todo el período del detsete, no existe alimento más ligero ni más digestivo para los niños que la "FOSFATINA FALIERES" ni tampoco más reconfortante.

Dónde se vende alhajas verdaderamente finas y baratas? En la casa de Manuel Grais.

## ECOS SOCIALES

**Enfermos:**

Nuevamente se halla enfermo el señor Julio Miguel Páez.

—De suma gravedad está la señora Rosario Pérez V. de Quiñones.

—Indispuesto de salud se encuentra el apreciable caballero señor don Nicolás Barba.

—Atacada de fuerte gripe se encuentra la señora Mercedes Castro.

—Un niño del señor Ministro de Hacienda, don Luis A. Dillón se halla enfermo.

### Viajeros

En el Tren de ayer, y formando parte de la comitiva que acompañó al General Alfaro, desde Guayaquil, llegaron distinguidos facultativos los señores doctores Mario de la Torre y José Paycos Gant.

—Presentámonos nuestro cordial saludo.

—Rogosa & Ambato el señor don Luis J. Carrión.

—Con dirección a Guayaquil salió el señor Coronel don J. Coronel Valencia y Teniente doctor Carlos A. Hermoso.

—Para Latacunga salió el señor Luis M. Molina.

—Hoy llegará de Cuenca e hilará los señores doctores Mariano de la Cruz, Pólit y Uplano Pérez Quiroga, Obispos de esas diócesis, respectivamente.

## CRONICA

### Cuerpo de Ingenieros militares

Para dar cumplimiento a lo dispuesto por el señor Ministro de Guerra y Marina, convocó a todos los ciudadanos que pertenecen al cuerpo de ingenieros militares, que está a mi cargo, para el próximo jueves, 26 del presente mes, a las nueve de la mañana, en la plaza del Teatro.

Se previene que el que falte a este llamamiento será castigado de conformidad con las leyes militares.

Quito, 24 de Mayo de 1910.—El Coronel, jefe del Cuerpo, don G. Quiroga.

### A dar lugar

Miñansa a las 4 p. m. se reunieron los miembros de la "Sociedad Geográfica" de Quito en la Cámara de Diputados, con el objeto de conocer y estudiar un proyecto presentado por un alto personal de la política, cuya resolución se celebró en secreto.

### Tumbas Marañón

Este es el título de una marcha que errera que la banda militar del batallón Pichincha, tocó hoy por la noche en el parque de la independencia. El autor de esta marcha es el inspirado artista don don Enrique Córdova y, según se nos ha dicho, Tumbas Marañón es un brote sumamente noble y entusiasta y que obtendrá el aplauso general.

### Nuevo período

Debido al entusiasmo del señor don Angel Sabia, Presidente del Consejo de Latacunga, circulará hoy un nuevo órgano de publicidad, que tratará preferentemente de la actual emergencia internacional.

Ben veído sea el colega, si ha de irse a los en tan intrincada cuestión planteada, el cable más, el entusiasmo de la activa juventud de la provincia de Loja.

### Lo esperamos

Por la suma de ocho mil sucres se ha contratado con el hábil maestro carpintero Ríos, de Guayaquil, la reparación de las cubiertas del Palacio de la Exposición Nacional, que se encuentran deterioradas.

### Mochilas

Con el señor doctor Quiroga se ha contratado la confección de dos mil mochilas de buena linovala, para el ejército.

### Decreto Ejecutivo

Hoy a las 11 a. m. se publicó por bando el Decreto Ejecutivo, por el cual el señor Presidente de la República, General Eloy Alfaro, reasume el elevado cargo, que por su ausencia, fue encargado al señor doctor don Abelardo Montalvo.

### El primer jefe de cuerpo de Policía de esta capital

doctor Kennedy, ha ordenado el embalsamamiento del local de dicho cuerpo. Ojalá esta disposición se hiciera extensiva a los demás cuarteles.

### Laudable

Día a día se acercan muchísimas personas a la Intendencia de policía a ofrecer espontáneamente bestias para la conducción de parque. El señor Manuel Larrea, ha ofrecido por lo pronto, veinte.

### Escándalo

Ayer, aprovechado de su ausencia de la policía, la carrera Ríos fue teatro de un funebral escándalo. Un individuo de apellido Moreno, por razones que no ignoramos, causó unas tantas heridas con un cortaplumas a Felipe Vargas. Sin embargo este suceso no pasó desapercibido por la autoridad que conocimiento de lo acaecido é hizo comparecer al agresor y agredido, para, según reced el hecho, imponer al que lo mereciera la sanción respectiva.

### A su puesto

Una vez restablecido de su salud, ayer reanunció el cargo de Subcomandante del Cuerpo de Orden y Seguridad el Sargento Mayor Graduado don Basilio Ortíz.

### Desaseo

Parece que los Comisarios Municipales no tienen noticias ó si la tienen no saben cumplir con sus deberes. Decimos esto por que hoy más que nunca hemos visto la ciudad completamente desaseada.

Bueno sería que los señores Comisarios Municipales, en vez de pasear, recorran las calles de la ciudad y las hagan asear.

### La Unica Emulsion que no Da al Estomago

"Con plena convicción, adquirida en largos años de práctica médica tengo la satisfacción de incorporar mi opinión a la de tantos otros honorables compañeros, relativa a la beneficiosa Emulsion de Scott, pues jamás me he visto en la necesidad de suspender su uso, como sucede con las emulsiones que contienen creosota ó guayacol, las cuales destruyen por su intolerancia estomacal y por un acción irritante los efectos benéficos del aceite de bacalao."—L. M. Oreguerra, Gómez Palasio Dgo, México.

